



**Nombre de alumnos: ANEL DEL ROCIO  
GORDILO DOMÍNGUEZ**

**Nombre del profesor: ADRIANA  
MARISELA MORALES SOL**

**Nombre del trabajo: PROCESO  
HISTÓRICO DE LA SALUD Y SU  
VINCULACIÓN CON EL T.S**

**Materia: TRABAJO SOCIAL EN SALUD**

**Grado: 7mo CUATRIMESTRE**

**Grupo: "A" TRABAJO SOCIAL**

En este ensayo hablaremos sobre la historia de la salud y su relación con el trabajo social. La Salud Pública comprende una relación mutua entre el gobierno y la sociedad, ya que dentro de todo se procura el bienestar de la sociedad. Es por eso que el gobierno del Estado ha desarrollado programas de salud tales como, campañas, ferias de la salud, apoyos económicos, etc.

La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el esfuerzo organizado de la comunidad. Como trabajadores sociales nuestro objetivo es ver por el bienestar de la sociedad, conocer las nuevas cosas a las que nos enfrentamos día a día, para poder encontrar una solución a cada problemática.

El área de la salud, inevitablemente referida al ámbito colectivo-público-social, ha pasado históricamente por sucesivos movimientos de recomposición de las prácticas sanitarias derivadas de las distintas articulaciones entre sociedad y Estado que definen, en cada coyuntura, las respuestas sociales a las necesidades y a los problemas de salud. Pero si las proposiciones de las políticas de salud y las prescripciones de la salud pública son contextualizadas en un "campo de fuerza", otros sentidos y significados pueden ser extraídos de esa retórica.

Hoy en día contamos con más instituciones públicas y con medidas de prevención para la salud, esto con la intención de tener un país saludable. La Salud Pública es la práctica social integrada que tiene como sujeto y objeto de estudio, la salud de las poblaciones humanas y se le considera como la ciencia encargada de prevenir la enfermedad, la discapacidad, prolongar la vida, fomentar la salud física y mental, mediante los esfuerzos organizados de la comunidad, para el saneamiento del ambiente y desarrollo de la maquinaria social, para afrontar los problemas de salud y mantener un nivel de vida adecuado.

Anteriormente no contábamos con el avance de la tecnología, ni con instituciones públicas, lo que llevaba a tener un país lleno de enfermedades e incremento de tasas de mortalidad o a enfermedades contagiosas.

Hoy en día contamos con:

Los servicios de salud pública son un elemento esencial de cualquier sistema de salud, sus acciones consisten en la aplicación de esfuerzos colectivamente organizados, bajo un enfoque no individualista, que se despliegan con el objetivo de prevenir enfermedades.

La medicina preventiva se define como las prácticas médicas que están diseñados para prevenir y evitar la enfermedad. Por ejemplo, detectar precozmente la hipertensión y tratarla antes de que cause la enfermedad es una buena medicina preventiva. La medicina preventiva tiene un enfoque proactivo para la atención al paciente. Es por eso que como trabajadores sociales debemos estar al pendiente de las actualizaciones en un futuro.

Conocer los inicios del Trabajo Social es importante para comprender la situación actual y el desarrollo del trabajo social en salud. La Medicina, es una de las ramas del saber que más influencia ha ejercido sobre el Trabajo Social.

El Trabajo Social y la Salud Pública desde la Promoción de la Salud, coinciden, prácticamente, en los objetivos, principios y valores. Promueven el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, el fortalecimiento y la liberación de las personas, la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad.

La Salud Pública es una de las formas o ámbito de intervención del Trabajo Social, es desde el contexto de la promoción de la salud, la salud comunitaria y la educación para la salud, principalmente, donde parten sus intervenciones.

Desde la promoción de la salud, en el ámbito local, se trabaja con la población a nivel grupal y comunitario. Acciones encaminadas a actuar hacia las causas de la salud, tanto a las inmediatas como las subyacentes. Cabe subrayar las dimensiones positivas de la salud; y afecta y debería involucrar, por tanto, a todos los sectores de la sociedad y el medio ambiente. Dentro del trabajo social se encuentra una gran relación con la salud, ya que tenemos intervención con las personas y con el ambiente en donde se desarrolla, su salud y las personas con las que se relaciona.

La higiene se refiere a regeneración moral, íntima relación entre el cuerpo del individuo y su forma de ser moral. Las prescripciones higiénicas que rigen el desarrollo material ejercen también una influencia inevitable y benéfica en el mejoramiento de la sociedad, así como en la perseverante actividad del pensamiento humano.

Como seres humanos debemos ser higiénicos y tener un control sobre nuestros hábitos a diario, ya que de eso depende el gozar de una buena salud.

El trabajador social, desde la Promoción de la Salud, realiza su trabajo en un modelo o nivel de intervención de trabajo social comunitario (en red o sistemas de apoyo). Trabaja en

equipo interdisciplinario y transdisciplinario, colabora con otros profesionales socio sanitarios (médicos, enfermeros, sociólogos, etc.). Todos desempeñan un rol de técnicos en salud pública, en un proceso de empoderamiento de las personas, de desarrollo y de cambio social en beneficio de la salud de toda la población.

Como Trabajadora Social me gustaría tener un método de intervención sobre como orientar a las personas en tener buenos hábitos alimenticios y así llevar un orden adecuado y prevenir enfermedades.

En conclusión es importante tomar en cuenta las medidas de prevención dentro de la salud y tener un método de intervención como trabajadores sociales para orientar acerca de cómo relacionarse con los demás gozando de todos los derechos que nos da las instituciones públicas del Estado.

## **BIBLIOGRAFIA:**

- <https://eprints.ucm.es/55613/1/T41147.pdf>
- <https://saludpublicayepi.files.wordpress.com/2012/06/documento-3er-parcial-compilacion-4-documentos.pdf>
- [http://www.dged.salud.gob.mx/contenidos/dess/descargas/salud\\_publica/saludpublica\\_2010.pdf](http://www.dged.salud.gob.mx/contenidos/dess/descargas/salud_publica/saludpublica_2010.pdf)
- <https://clinic-cloud.com/blog/medicina-preventiva-definicion-salud-publica/>
- <http://maspromosaludmadrid.blogspot.com/2018/02/el-trabajo-social-y-la-salud-publica.html>